

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>**Aan:** veerle.solia@amsab.be**Datum:** 03/13/2011 10:27 AM**Onderwerp:** DN n° 1110 : Semaine du 7 au 13 mars 2011

Au sommaire

... **Editorial** : Double exclusion et nécessité d'un média de l'ici et de là-bas . . . **Mai** février, le 20 mars . . . Après les manifs, Mohammed VI promet des réformes . . . Of **Belgique** : L'Association Belgo Palestinienne . . . IL FAUT TOUT FAIRE POUR SAUVEI . . . PALESTINE OCCUPEE, DEXIA IMPLIQUE . . . HEMA, Genk : une prime honteuse a **Europe** : Générations : un siècle d'histoire culturelle des Maghrébins en France . . . A . Libye : INVESTIG'ACTION - michelcollon.info . . . Création du Conseil national libyen . . . Monde arabe en ébullition . . . La commission européenne censure une œuvre . l'arabe au lycée et rêvent de « travailler à Dubaï » . . . **Agenda ... Archives ... Abc**

Zone de liberté d'expression

MEDIA ET DIASPORA:**Double exclusion et nécessité d'un média de l'ici et de là-bas.**

Faute d'une place dans les médias des pays de vie, qui marginalisent généralement les minorités, les diasporas se tournent de plus en plus vers les médias des pays d'origine dans un désir d'information, d'identification et d'intelligibilité. Les MRE, qui subissent encore une double exclusion de l'espace médiatique «d'accueil» et «d'origine», recourent à des outils alternatifs pour faire entendre leurs voix.

Si l'apparition des radios communautaires et l'éclosion du web diasporique s'imposent comme des instruments d'affirmation identitaires, ils peuvent jouer également, le rôle d'agents de fragmentation, voire, de ghettoïsation. Les marocains du monde veulent s'informer, communiquer et accélérer les échanges entre eux afin de mobiliser leurs énergies en développant de nouveaux contenus. Ces réponses éparses et volontaires sont souvent entachées de bricolages et d'amateurisme criant faute de ressources qualifiées et de moyens financiers.

Mais qu'attendent vraiment les MRE des médias? S'ils regardent avec une certaine satisfaction les émissions de divertissement des chaines nationales: Studio 2M, Naghma ou atay, Comédia show... les marocains du monde, toutes générations confondues, espèrent, aussi, plus de services et d'informations spécifiques sur les politiques publiques en leur direction dans les pays de vie comme celui d'origine (et de vacance).

Les Marocains d'ailleurs souffrent de l'éternelle image « d'immigrés » ou « d'enfants d'immigrés ». Une véritable double incompréhension qui pèsent surtout sur les nouvelles générations en mal de représentation et d'espace d'expression dans les médias dominants mais méfiant à l'égard de tout outil communautaire. Les MDM ont besoin de « média de l'ici et de là-bas » pour contourner les exclusions et favoriser l'enracinement dans l'espace public

du pays de vie, permettant la consolidation des liens avec la culture d'origine et le vivre ensemble.

Plusieurs diasporas bénéficient depuis quelques années déjà des services de télévisions entièrement dédiées. Certaines servent de « miroir social » mais aussi à mobiliser ses composantes pour une participation au développement du pays d'origine et au renforcement des identités et de la culture des sources, d'autres à la propagande nationale. Les MRE ont besoin d'une chaîne inédite, un lieu de double reconnaissance dans l'ère du temps. Interactive et didactique, elle devrait répondre à leurs aspirations: informer, divertir, accompagner, valoriser... les expatriés et les nouvelles générations de l'immigration marocaine ici et là-bas pour palier à la double exclusion médiatique. Elle devrait permettre une double identification et tenir compte de la diversité linguistique et culturelle ainsi que de la dispersion géographique.

TAOUFIK Boubker
Producteur de sens (Lyon, France)
0033665397702

M a r o c

[Top](#)



Maroc : après le 20 février, le 20 mars

Diverses actions sont menées, en attendant le 20 mars prochain, jour de la prochaine marche organisée par les jeunes du Mouvement du 20 février. A l'annonce de cette manifestation, le Makhzen, l'entourage du roi, tente, tant bien que mal, d'atténuer la colère des protestataires. Plusieurs sit-in ont été organisés dimanche dernier dans certaines villes du Royaume. Les manifestants exigent des réformes radicales.

Après les manifs, Mohammed VI promet des réformes au Maroc



Le roi a prononcé un discours en faveur de la démocratisation du pays, agité par des protestations contre les inégalités.

Les manifestations marocaines n'ont pas connu l'ampleur des protestations tunisienne ou égyptienne ; mais elles ont néanmoins suffi à alarmer le roi Mohammed VI qui a annoncé, dans un important discours prononcé mercredi, une réforme constitutionnelle, la première en une décennie sur le trône.

Lire la suite de l'article et écouter le discours du souverain Md VI :

<http://www.rue89.com/2011/03/10/apres-les-manifs-mohammed-vi-promet-des-reformes-au-maroc-194267>

Offre d'emploi

Pour votre info, Econsulting cherche des profils développeurs informatiques expérimentés (30 personnes) en JAVA J2EE, JOOMLA, PHP5, TOMCAT, PRESTASHOP, OSCommerce, DRUPAL, ORACLE, SQL SERVER, INFORMIX, ADMINISTRATION LINUX & DBA...

Les demandes d'emploi (CV+ lettre de motivation) sont à envoyer à l'adresse email rh@e-consulting.ma

Les activités de la société sont : Software Factory / Web Agency / IT Consulting
(<http://www.e-consulting.ma/>)
<http://annonces-emploi.vivastreet.ma/offres-emploi+casablanca/developpeur-confirme-sous--cms-joomla--drupal--prestashop---/32162834>

B e l g i q u e

[Top](#)

La communauté marocaine se dit plus discriminée que la turque
C'est ce qui ressort d'une étude de la KUL. Mais la discrimination serait □moins forte□ pour les jeunes allochtones à Bruxelles qu'à Anvers.



Fin 2009 et début 2010. Des émeutes secouent certains quartiers d'Anderlecht et Molenbeek. Le clash entre jeunes "allochtones" et la police bruxelloise est violent. Plus symptomatique encore : l'incompréhension entre "les deux camps" paraît abyssale. Durant ces événements, les jeunes de "ces quartiers difficiles", majoritairement d'origine marocaine et turque, parlent de "traitement injuste" de la police à leur égard. "Nous habitons ici. Nous sommes nés ici, mais quand la police vient ici, nous sommes les macaques. Alors qu'ils sont là pour nous protéger, nous devons nous méfier d'eux", explique l'un d'eux. Le politique s'en mêle. Le ministre-Président Charles Picqué (PS) évoque un "débat indispensable" à l'organisation de la police bruxelloise, suite à ces émeutes. Seule Bruxelles est touchée par ces mouvements. A l'époque Patrick Janssens (SP.A), bourgmestre d'Anvers, autre métropole belge à fort taux d'immigration, affirme haut et fort : "Quand on voit ce qui se passe à Molenbeek, je ne pense pas que cela aille aussi mal à Anvers. [] Aucun quartier d'Anvers n'est une "no go-zone". Il n'y a non plus aucun quartier que la police ne puisse maîtriser."

Existe-t-il, dès lors, un problème d'intégration typiquement bruxellois ? L'approche de la police envers certaines populations est-elle différente d'une ville à l'autre ? Ce sont les questions que se sont posées trois universitaires de la K.U. Leuven dans le 47e volet de la revue électronique Brussels Studies. La démarche est inhabituelle puisque les trois chercheurs sont partis du ressenti des jeunes Bruxellois et Anversois, immigrés de seconde génération et d'origine marocaine et turque. Tant à Anvers qu'à Bruxelles, plusieurs centaines de personnes ayant au moins un des deux parents nés en Turquie ou au Maroc ont été interrogés. Le questionnaire portait sur "leur sentiment de discrimination" dans l'espace public, au travail, lors de la recherche d'un emploi, à l'école, dans leurs rapports avec la police, etc.

Premier constat : la population bruxelloise, davantage que l'anversoise, est extrêmement variée. On estime qu'elle comprend 46 % de personnes d'origine étrangère. "Les deux groupes de non-Européens les plus nombreux sont les groupes marocain (13 % de la population bruxelloise) et turc (4 %)", précise l'étude. Selon les auteurs, ce sont précisément ces "deux groupes" qui se retrouvent dans les couches inférieures du marché du travail bruxellois. "L'acquisition de la nationalité n'offre pas de solution. Tant à l'école que plus tard, il existe un "fossé ethnique" important. Les ethnic penalties (désavantages ethniques) sont des réalités.". Tout comme les "stéréotypes tenaces" relatifs tant aux "Turcs" qu'aux "Marocains". Les résultats de l'enquête sont assez nets : tant à Anvers qu'à Bruxelles, les sondés de la communauté d'origine marocaine ressentent davantage de discriminations que ceux d'origine turque. Autre constat, les personnes interrogées à Anvers se disent plus discriminées dans leur vie quotidienne que celles questionnées à Bruxelles. Avec une exception de taille : le rapport avec la police est jugé plus discriminatoire à Bruxelles.

Difficile dès lors, selon les auteurs, de mettre en lumière un lien clair entre le sentiment de discrimination et les émeutes qui ont pris place à Bruxelles et non à Anvers. "Les émeutes ne nous montrent que le sommet de l'iceberg, expliquent-ils. Ma problématique sous-jacente des sentiments d'exclusion et de discrimination est plus largement répandue et, avec la seule

répression, on ne résout pas le problème, on se contente de le rendre invisible." (L'étude)
7/3/2011

Source : Lalibre.be

L'Association Belgo Palestinienne



L'ABP est une asbl de droit belge fondée en 1975 afin de défendre et promouvoir les droits inaliénables du peuple palestinien à son territoire et à son État, droits expressément reconnus par l'Organisation des Nations Unies.

L'ABP se réclame du principe de pluralisme; elle est ouverte à toute personne physique ou morale, à l'exclusion de celles qui professent une idéologie raciste ou antisémite. Depuis plus de 30 ans, l'ABP réalise ses objectifs via différents axes d'actions :

Visiter le site : <http://www.association-belgo-palestinienne.be/>

On craignait le pire. Le pire est advenu. IL FAUT TOUT FAIRE POUR SAUVER ALI AARRASS



Ali Aarrass, ressortissant belgo-marocain, a été extradé de l'Espagne vers le Maroc le 14 décembre dernier.

A ce jour pourtant, aucun membre de sa famille, aucun de ses proches n'a eu droit (ne fût-ce qu'une seule fois) à un contact, à un coup de téléphone, à une petite phrase de la part des autorités □qu'elles soient marocaines, espagnoles ou belges. Depuis le 14 décembre, Ali n'a plus donné signe de vie. Tout contact avec le monde extérieur lui est interdit.

Or, début février les premières informations ont commencé à filtrer.

Comme on pouvait le craindre, elles sont accablantes. Au cours des premiers jours de sa garde-à-vue, Monsieur Aarrass a été torturé. Il a été privé de sommeil et soumis à des interrogatoires incessants. Au cours de ceux-ci, il aurait fait l'objet d'injections de produits chimiques, de chocs électriques dans les parties génitales, du supplice de la bouteille (viol) et de nombreux autres sévices inqualifiables. Il semble que, lorsqu'il a été présenté pour la première fois devant un juge d'instruction, Ali Aarrass se trouvait dans un tel état qu'il a été impossible de l'auditionner. Lors de sa seconde présentation, l'avocat d'Ali a pu l'accompagner mais le juge d'instruction a refusé d'acter les allégations de torture contre A. Aarrass.

Lire la suite :

http://www.leclea.be/securite_vs_democratie/message_clea_10-02-2011.html

Lettre d'information
"PALESTINE OCCUPEE,
DEXIA IMPLIQUEE"
3/2011

Rue de la Station 58/2 - 6140 Fontaine-l'Evêque

PALESTINE OCCUPEE :
DEXIA RESTE BEL ET BIEN IMPLIQUEE,
IL EST TEMPS D'AGIR !



Les appels adressés à DEXIA pour que cesse sa coopération à la colonisation de la Palestine, via sa filiale israélienne qui finance des colonies juives en Cisjordanie, ont certes créé un sérieux malaise au sein de la haute direction du groupe, mais en dépit des belles paroles du président de DEXIA, l'ancien premier ministre Jean-Luc Dehaene, le groupe n'a toujours pas sérieusement entrepris de se conformer à ses propres règles éthiques.

Ni les motions votées par un nombre croissant de communes ni les protestations de plus en plus fréquentes de clients n'ont encore amené DEXIA à changer radicalement de cap en ce qui concerne son soutien à la colonisation israélienne de la Palestine.

A deux reprises, en mai 2009 et mai 2010, Jean-Luc Dehaene, a affirmé devant l'assemblée générale de ses actionnaires que la filiale israélienne de DEXIA a cessé depuis juin 2008 d'accorder de nouveaux financements à des colonies en Cisjordanie. Ses réponses concernant la situation à Jérusalem-est sont quant à elles restées particulièrement vagues, voire inaudibles, M. Dehaene allant à l'occasion jusqu'à feindre de ne pas savoir de quoi il s'agit. Les propos lénifiants tenus par les patrons du groupe DEXIA à Bruxelles sont contredits par ceux de la direction de Dexia Israël, qui affirme que cette banque, qui est le leader du marché du financement des collectivités locales en Israël, « continuera à accorder des prêts à toutes les autorités locales israéliennes qui respectent la loi israélienne, sans aucune autre considération si ce n'est bancaire ». (Voir : <http://goo.gl/orbbt> - en hébreu).

Exit, donc, les considérations éthiques, le respect du droit international (norme juridique supérieur au droit national de chaque pays), les prétendus "accords de paix" antérieurs, et toutes ces absurdités : le fric, le pognon, le flouze, le grisbi, l'oseille... et le sionisme conquérant, et rien d'autre.

Les affirmations des dirigeants de DEXIA ne résistent donc absolument pas à l'examen : l'ONG israélienne "Who Profits" ("Qui en profite ?"), qui répertorie minutieusement toutes les entreprises qui tirent des bénéfices financiers de l'occupation de la Palestine, a apporté la preuve que DEXIA-Israël a bel et bien continué à financer au moins onze colonies juives de Cisjordanie, à hauteur de plusieurs millions d'Euros.

(suite, la semaine prochaine)

HEMA, Genk : une prime honteuse aux préjugés



Au magasin HEMA de Genk, on a donc mis fin au contrat d'une vendeuse intérimaire qui donnait tout à fait satisfaction sur le plan professionnel, parce que des clients avaient « réagi négativement » au fait qu'elle portait un foulard islamique. Embarrassée, la société mère □ qui n'avait jamais rencontré de problème aux Pays-Bas avec la coiffe de ses vendeuses □ reconnaît avoir sous-estimé la question et veillera désormais à mieux s'adapter aux « habitudes belges ». En attendant, HEMA pose un geste généreux : son employée pourrait être reclassée dans un poste invisible du public où son foulard ne dérangera plus personne. Ses revenus n'en seront donc pas affectés. Quant à sa dignité, c'est une autre histoire.

Lire la suite :

<http://blogs.politique.eu.org/HEMA-Genk-une-prime-honteuse-aux>

E u r o p e

[Top](#)

« Générations : un siècle d'histoire culturelle des Maghrébins en France »



Dans le cadre du Festival « Cultures du Maghreb ACTE X », et en partenariat avec l'association Trait d'Union, l'exposition « Générations : un siècle d'histoire culturelle des Maghrébins en France », sera présentée à la collégiale du Saint Sépulcre à Caen, du 11 mars au 29 avril 2011.

Cette exposition se propose de raconter par le biais de parcours d'hommes et de femmes ordinaires, en particulier des artistes, la présence des Maghrébins en France. Riche de nombreux documents inédits, cet événement sera l'occasion de découvrir un aspect méconnu de l'immigration nord-africaine dans l'Hexagone.

Acteurs privilégiés dans la destinée de ces communautés, les artistes sont des témoins précieux de cette histoire. C'est aussi à partir des matériaux qu'offrent la littérature, le cinéma puis la télévision, le théâtre et les arts plastiques que cette exposition entend retracer ce siècle (Consulter le programme).

Source : Générique

Abattage rituel

La revue semestrielle du droit animalier de l'Université de Limoges publie un dossier sur l'abattage rituel
http://www.unilim.fr/omij/telechargements/contenus/61_RSDA_2-2010.pdf (p. 167-314).



"Rapport de l'Institut musulman de la Mosquée de Paris à propos du sacrifice islamique des animaux destinés à la consommation halal et sur les méthodes internationales récemment admise par les pays musulmans" (Dalil Boubakeur); "Croire ou savoir : enjeux philosophiques et politiques de l'abattage rituel" (Florence Burgat); "La souffrance animale dans l'abattage rituel : entre science et droit" (Philippe Devienne); "Est-il possible de diminuer la souffrance animale lors de l'abattage rituel ?" (Rivon KRYGIER); "Les réalités de l'abattage rituel : témoignage d'une éthologue depuis un hall d'abattage" (Aurelia Warin-Ramette); Abattage rituel et sacrifice (Florence Armengaud); "L'abattage rituel ou l'obsession d'Abraham" (Ghilaine Jeannot-Pages); "L'abattage en Europe, du XIXème au XXIème siècle" (Elisabeth Hardouin-Fugier); "Le geste, la parole et le partage - Abattage rituel et droit à Rome" (Xavier Perrot); "Manger ou ne pas manger le cheval (sacrifié) ? Telle est la question pour le chrétien - Mode d'abattage et consommation de viande chevaline dans l'occident chrétien" (Ninon Maillard); "Abattage rituel : le religieux au défi de l'économique" (Jean-Jacques Gouguet)

Pour bien et mieux comprendre les raisons historiques du soulèvement populaire en Libye, Michel Collon nous propose une interview très éloquente :

INVESTIG'ACTION - michelcollon.info

Depuis trois semaines, des affrontements opposent les troupes fidèles au colonel Kadhafi à des forces d'opposition issues de l'est du pays. Après Ben Ali et Moubarak, Kadhafi sera-t-il le prochain dictateur à tomber ? Ce qui se passe en Libye est-il semblable aux révoltes populaires en Tunisie et en Egypte ? Comment comprendre les frasques et les retournements de veste du colonel ? Pourquoi l'OTAN se prépare-t-elle à la guerre ? Comment expliquer la différence entre un bon Arabe et un mauvais Arabe ? Dans ce nouveau chapitre de notre série

Comprendre le monde musulman, Mohamed Hassan répond aux questions d'Investig'Action...

Lire l'interview : <http://michelcollon.info/Libye-revolte-populaire-guerre.html>

Création du Conseil national libyen (6 mars 2011)

 La France salue la création du Conseil national libyen et apporte son soutien aux principes qui l'animent et aux objectifs qu'il s'assigne.
Elle se félicite de la volonté d'unité qui a présidé à l'instauration du Conseil national et encourage les responsables et les mouvements qui le composent à poursuivre leur action dans cet esprit.

La France condamne l'usage inacceptable de la force contre les civils et adresse sa sympathie aux proches des victimes des affrontements en cours en Libye. Elle rend hommage au courage des populations soumises à la violence, à Zawyia et dans d'autres localités libyennes.

Elle appelle au plein respect de la résolution 1970 du Conseil de sécurité et à une solution politique rapide qui permette la cessation des violences et l'établissement d'un gouvernement démocratique qui réponde aux aspirations du peuple libyen.

France Diplomatie

Dis-moi Ben Ali; J'ai plus où aller, même mes frères Israéliens
ne veulent plus de moi malgré le bon commerce que j'ai fait avec
eux pendant 30 ans



Oh Si Hosny! Je préfère retourner en Tunisie et passer
le reste de ma vie en prison que de rester dans cette grande prison
aoudienne. Même 1,5 tonnes d'Or que ma femme a volés ne servent
à rien !!

Reçu de El Baz Abdelhalim

**Monde arabe en ébullition :
Ignacio Romanet et Sami Naïr pour savoir**

Quelles sont les causes de l'ouragan de liberté qui, du Maroc à Bahreïn, en passant par la Tunisie, la Libye et l'Egypte, souffle sur le monde arabe ? Pourquoi ces désirs simultanés de démocratie s'expriment-ils précisément maintenant ? À ces deux questions, les réponses sont de diverse nature : historique, politique, économique, climatique et sociale.

Pour lire la suite :

<http://mrc53.over-blog.com/article-monde-arabe-en-ebullition-ignacio-romanet-et-sami-naïr-pour-savoir-69189584.html>

COMMUNIQUE DE PRESSE :**La commission européenne censure une œuvre de l'artiste bruxelloise Jamila AL BADAOUI**

A l'occasion de cette journée de la femme, l'association AWSA (Arab Women's solidarity Association □ Belgium) organise une exposition collective intitulée « Quintessence □ L'Art arabe au féminin. » Celle-ci se tiendra à partir de ce 8 mars dans les locaux de la Commission européenne. Jamila AL BADAOUI, artiste plasticienne, a été invitée à y présenter une de ses œuvres « Chaise électrique pour enfants ».

Or, alors que l'exposition n'était pas encore ouverte au public, la polémique enflait déjà et ce deux heures à peine après l'installation de la « chaise ». Certains visiteurs, issus de la commission européenne, ont vu dans cette oeuvre une attaque en règle contre Israël. En cause, les caractères hébreux présents sur l'œuvre. Aujourd'hui, 8 mars, les organisateurs de l'exposition ont donc décidé de retirer cette œuvre sine die sans même avoir écouté la moindre explication de l'artiste !

Jamila AL BADAOUI critique cette interprétation unilatérale et surtout se défend de toute attaque contre Israël : « Ce que représente ma chaise est un message universel qui parle du futur des enfants électrocutés qu'ils soient Belges, Israéliens, Congolais ou Russes importent peu, cela concerne tous les enfants.

L'œuvre dit aussi que tous les enfants du monde entier devraient avoir une éducation c'est la seule chance qu'on peut leur donner pour un meilleur avenir et nous en sommes responsables en tant qu'adultes.

La chaise a déjà été exposée à différentes reprises aux Halles de Schaerbeek, pour le Parcours d'artistes de St- Gilles etc....et je n'ai jamais eu de problème.

Sur la photo on peut voir un tableau avec une inscription en hébreux, anglais et arabe qui veut dire " Attention risque d'électrocution ".

L'hébreux est une écriture au même titre que l'arabe ou l'anglais cela n'implique pas qu'on est contre qui que ce soit ».

En ce 8 mars, ce qu'on peut résumer par des dégâts collatéraux du conflit israélo-palestinien a fait de nouvelles victimes : la liberté artistique et le dialogue. Car, dans cette histoire, c'est finalement l'absence totale de rencontre autour d'une œuvre condamnée d'avance qu'il faut déplorer.

CONTACT : JAMILA AL BADAOUI 0473 / 27.37.73 - jalbadaoui@gmail.com

Ils étudient l'arabe au lycée et rêvent de « travailler à Dubaï »

En France, les élèves apprennent l'arabe par cohérence identitaire et ambition professionnelle. Reportage dans un lycée marseillais.

(De Marseille) « Yala ya chebab ! » Il est 8 heures, Zina Chamla, professeure d'arabe au lycée Montgrand, dans le centre-ville de Marseille, invite les élèves à entrer dans sa salle. Dans l'établissement, ils sont 108 à avoir fait ce choix. En France, 6 000 dans le secondaire seulement.

Dans le couloir, c'est la pagaille. Dans la classe de madame Chamla aussi, mais ce qui émane du lieu est avant tout une remarquable bonne humeur. Six terminales LV2 (deuxième langue vivante) prennent place sur les chaises alignées en face du tableau noir.

Sur l'un des bureaux, un mot griffonné en vitesse au blanco attire l'attention : « Vive l'Algérie et vive la France. »

A Montgrand, sur les 108 élèves qui ont choisi d'apprendre cette langue, deux seulement ne sont pas d'origine arabe. Nés en France ou de l'autre côté de la Méditerranée, ils ont en commun le souhait de préserver une culture qui leur est chère. La langue est pour eux un lien entre les deux rives de la Grande Bleue. Kawter, 16 ans, apprend l'arabe depuis la seconde. Née en Algérie, elle n'était pourtant pas débutante :

Lire la suite :

<http://www.rue89.com/2011/03/09/ils-etudient-larabe-au-lycee-et-revent-de-partir-a-dubai-192295>

A g e n d a

[Top](#)

Mercredi 16 mars 2011

Paris Espace Bernanos, 19h-20h30

Conférence-débat

Islam et laïcité, le dialogue de sourds

Une convention sur le thème « Laïcité et place de l'islam en France » sera organisée le 5 avril par l'UMP, à la demande de Nicolas Sarkozy. Le chef de l'État s'interroge : « Quelles sont les limites que nous mettons à l'islam ? Il n'est pas question d'avoir une société française qui subirait un islam en France. [...] Nous devons avoir un débat sur la prière dans la rue. Dans un pays laïque, il ne doit pas y avoir d'appels à la prière. »

Les processions chrétiennes devront-elles faire les frais de cette vision brouillée "des religions" et de la laïcité ? Comment appliquer la distinction laïque des pouvoirs inventée par l'Eglise catholique à une culture politico-religieuse qui lui est totalement étrangère ? Le dialogue interreligieux peut-il aider le dialogue politique ? Rencontre avec un théologien spécialiste de l'islam et un élu local confronté à l'islamisation des banlieues.

Une conférence-débat autour de :

Père Edouard-Marie Gallez

Prêtre de la communauté saint Jean, docteur en théologie et en histoire des religions, auteur du Messie et son Prophète, aux origines de l'islam (t. I : De Qumrân à Muhammad ; t. II : Du Muhammad des califes au Muhammad de l'histoire), Ed. de Paris, 2005.

Xavier Lemoine, Maire de Montfermeil (Seine-Saint-Denis), vice-président du Conseil national des villes.

Un débat animé par Thierry Boutet.

Auditorium de l'Espace Georges-Bernanos
Paroisse catholique Saint-Louis d'Antin
4, rue du Havre - Paris IXe

Entrée libre

DEBAT

Le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège
en collaboration avec Media animation dans le cadre du Festival du Film contre le Racisme vous présente la : PROJECTION-DEBAT

« Hadjira, Mehrézia, Latifa, Femmes musulmanes en Occident »

Date : le Vendredi 18 mars 2011 à 20h

Lieu : au CCAPL

Adresse : rue Henri Orban 1 à 4030 Grivegnée

Nombreux sont les préjugés autour de la condition féminine. Si bien qu'on ne parvient pas à comprendre le monde des femmes musulmanes qui, encore aujourd'hui, demeure méconnu.

Ce documentaire propose de suivre Hadjira la rebelle, Mehrézia la théologienne et Latifa à la fois pratiquante et laïque. Le voyage à trois voix et trois visages au sein d'un univers féminin qui se raconte, avec ou sans voile.

La projection sera suivie d'un débat en présence du réalisateur Mohammed Soudani et de Hadjira Meziani

Monsieur Soudani est caméraman de formation. Il a d'abord travaillé pour la télévision algérienne. Il s'est ensuite formé comme directeur de la photographie aux Etats-Unis, métier qu'il exerce en Suisse depuis les années 80. Il a rajouté à son actif une carrière de réalisateur et d'enseignant dans le domaine audiovisuel.

P.A.F. : 1 euro (dont un thé à la menthe)

Renseignements :

Téléphone : 04/ 342 78 84 - Gsm : 0497/ 16 79 09

Email : info@ccapl.be - www.ccapl.be

Nagi SABBAGH, Président

COLLOQUE

Musulmans aux marges de l'Europe

Organisé par l'Institut de sciences sociales, Université de Lisbon

Le 17 et le 18 mars 2011.

Presented by

MEL-net (ICS-UL) and Our Shared Europe (British Council) in cooperation with the Gulbenkian Foundation (Lisbon) and the research projects □The Governance of Transnational Islam□ (University of Helsinki, Finland) and □IRCHSS-Project History of Islam in Ireland□ (University College Cork, Ireland)

Pour voir le programme du colloque :
http://www.mel-net.ics.ul.pt/pdf-2011/COMPLETE%20PROGRAM_BIOS_ABSTRACTS_MEL_2011.pdf

DEBAT

Michel Collon sera en débat le 18 mars avec Tariq Ramadan et Isabelle Durant :
« Le printemps des peuples arabes et l'Occident : à l'aube d'une ère nouvelle ? ».

Lieu : Université Saint-Louis,

Adresse : Bd du Jardin Botanique, 43 - 1000 Bruxelles, à 18 h. European Muslim Network

PAF = 5 euro

Pas de réservation, on conseille d'arriver à l'avance.

DEBAT

Quelle politique européenne pour le Moyen-Orient ?

Avec Amine Ait-Chaalal, David Morrison, Jean-Louis Mignot et As'ad Abdul Rahman.

Date : le 19 mars à 20h15.

Adresse : Quai St Léonard, 36, 4000 Liège.

Org : Palestine International Institute.

La Voie Démocratique (Belgique)

Annahj Addimocrati

Rue Marie Thérèse, 95 - 1210 Bruxelles

Courriel: a.lazaar@hotmail.fr

à l'aimable attention des:

Responsables et militants des associations démocratiques marocaines en Belgique

Responsables et militants des associations de défense des droits humains

Responsables des associations démocratiques belges

Depuis 3 mois, les révoltes et les contestations radicales se succèdent pour mettre à bas la plupart des régimes arabes. Le Maroc n'est pas épargné. Depuis plusieurs mois, et plus particulièrement depuis le triomphe des révoltes tunisienne et égyptienne, la contestation s'est amplifiée au Maroc pour réclamer des réformes radicales des institutions actuelles qui sont des instruments de l'oppression et de la répression exercées par le régime à l'encontre du peuple marocain depuis les premières années de l'indépendance en 1956.

L'Union Européenne n'ignore pas la nature non-démocratique du régime marocain et les violations graves des droits de l'homme au Maroc. Malgré cette situation, elle a accordé, il y a deux ans, le « statut d'association avancé » à ce pays.

La Voie Démocratique (Annahj Addimocrati), parti de l'opposition radicale au Maroc, organise une conférence débat, en collaboration avec le groupe de la GUE au Parlement Européen, afin d'informer et de sensibiliser les parlementaires européens et les autorités européennes sur la situation réelle de la démocratie et des droits de l'homme au Maroc.

Cette conférence aura lieu le mardi 22 mars 2011, de 13H à 15H, dans une salle à préciser du Parlement Européen. Entrée « Spinelli », rue Wiertz, 60 à Bruxelles.

Les places étant limitées et l'accès au Parlement Européen sous contrôle, les ami(e)s désirant assister à cette conférence sont prié(e)s de s'inscrire rapidement à l'adresse de courriel suivante: voiedemocratiquebelgique@gmail.com

Pour La Voie Démocratique(Belgique): Abdelrazak LAZAAR

Volubilis

Carhima asbl a le plaisir de vous inviter à la conférence : À la découverte de Volubilis, cité antique romanisée de la Maurétanie Tingitane (Maroc), qui aura lieu **le jeudi 17 mars 2011** à 18h, à l'Espace Magh, Rue du Poinçon, 17 - 1000 Bruxelles

Carthaginoise dès le IIIe siècle av. J.-C., romaine après l'annexion du Royaume de Maurétanie Tingitane (de Tanger) par Rome, occupée par les Vandales au Veme siècle, et enfin musulmane au VIIeme siècle, Volubilis fut la capitale du roi Idriss Ier, fondateur de la dynastie des Idrissides.

Volubilis (Walili, Walila en arabe, qui désigne la fleur de liseron), ville d'importance à l'époque, a été habitée jusqu'au XIIeme siècle et connut au fil des siècles et des événements, l'exode de ses habitants pour se vider complètement au XVIIeme siècle. Site archéologique inscrit, depuis 1997, à la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO, Walila□Volubilis témoigne du destin des civilisations de la Méditerranée : celles-ci sont condamnées à se découvrir sans cesse dans une coopération mutuelle, seule voie possible pour vivre ensemble dans la paix et donner à cette aire son rôle d'échanges et de fusions.

Le brassage des peuples et des civilisations est le résultat du voisinage imposé par la nature et de l'histoire marquée tantôt par les confrontations et tantôt par les collaborations fructueuses et enrichissantes. Tous ces aspects seront développés avec passion et maîtrise par madame Annick Bettex et madame Martine Flémal (historiennes, militantes, membres de l' « École sans Racisme, School Zonder Racisme »)

Infos : Mohammed BOUKOURNA, Coordinateur - Xavier CLAUS, Historien-animateur: Tel: 0472 21 41 84 - +32 (0)2 274 05 19. - carhima@hotmail.fr - boukourna@yahoo.com - www.carhima.be

Anne FRENNET-DE KEYSER,
Présidente

APPEL A SOLIDARITE

Le groupe Anachid Rachida et Compagnie vous invite à aider l'asbl Forest Nouvelle Génération pour acheter du matériel didactique pour organiser des cours de langue et présenter une aide sociale aux parents et aux enfants.

Tous vos plats sont les bienvenus
Collecte et don de jouets et matériel informatique sont les bienvenus.

Date : le mercredi 16 mars 2010 à 14h

Adresse : 276 rue st denis 1190 forest (bus 50 terminus bus 54)

Info : 0479 86 37 83

PAF : Entrée gratuite pour les enfants, 5 euro pour les mamans

**À l'occasion de LA JOURNÉE DE LA TERRE
l'Association Belgo-Palestinienne et les Halles de Schaerbeek,
en partenariat avec le festival Eye on Palestine vous proposent
La Résistance POpulaire en Palestine**

Au programme

- Des témoignages de Silwan,
- Sheikh Jarrah, 8eit Ummar ...
- Des débats
- Des films
- Un buffet palestinien

Le dimanche 27 mars 2011 de 10h à 18h30

Aux Halles

Rue Royale Ste-Marie 2,2a - 1030 Schaerbeek ~,

PAF: 5 euros

Buffet: 7 euros

En soutien au projet Belgium to Gaza / www.belgiumtogaiza.com

Info et réservation: abp.eccp@skynet.be / 02 223 07 56

[Tribune libre](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)[Top](#)

Abonnement

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

Archives Dounia News

Dounia News en ligne :

<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques :

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php

"Archives " zone de liberté d'expression"

a) par auteur b) par date :

<http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par **Splio Free**

Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à

veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.